
Федеральное государственное автономное образовательное учреждение 

высшего образования «Крымский федеральный университет  

имени В.И. Вернадского» 

Институт «Академия строительства и архитектуры» 

 

Протокол № 5 

заседания Ученого совета  

от 27 июня 2024 г.  
 

Всего членов совета – 20 

Присутствующих – 19 

 

Председатель Ученого совета – Меннанов Э.М. 

Секретарь Ученого совета – Акимова Э.Ш. 

 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ 

 

1. Об итогах работы Института «Академия строительства и архитектуры» 

в 2023-2024 учебном году 

Докладывает: Меннанов Эльмар Меджидович –директор Института 

«Академия строительства и архитектуры». 

2. Отчет по учебной работе института «Академия строительства и 

архитектуры» за 2022-2023 учебный год 

Докладывает: Бахтин Александр Сергеевич – заместитель директора по 

учебной и методической работе Института «Академия строительства и 

архитектуры». 

3. Утверждение учебной нагрузки Института «Академия строительства и 

архитектуры» на 2024-2025 учебный год 

Докладывает: Бахтин Александр Сергеевич – заместитель директора по 

учебной и методической работе Института «Академия строительства и 

архитектуры». 

4. О рекомендации к публикации научных изданий, учебных и учебно-

методических пособий 

Докладывает: Бахтин Александр Сергеевич – заместитель директора по 

учебной и методической работе Института «Академия строительства и 

архитектуры». 

5. Утверждение дополнительных профессиональных программ 

профессиональной переподготовки 

Докладывает: Бахтин Александр Сергеевич – заместитель директора по 

учебной и методической работе Института «Академия строительства и 

архитектуры». 

6. О подготовке комплекта документов по научным специальностям 

подготовки кадров высшей квалификации (аспирантура) Института 

«Академия строительства и архитектуры» для размещения на сайте ФГАОУ 



ВО «КФУ им. В.И. Вернадского» 

Докладывает: Ветрова Наталья Моисеевна – заместитель директора по 

научной и инновационной деятельности Института «Академия строительства 

и архитектуры». 

7. О подготовке к ежегодной международной научно-практической 

конференции «Методология безопасности среды жизнедеятельности: 

архитектура и строительство» 

Докладывает: Ветрова Наталья Моисеевна – заместитель директора по 

научной и инновационной деятельности Института «Академия строительства 

и архитектуры». 

8. Отчеты председателей ГЭК по защите ВКР бакалавров, магистров и 

НКР аспирантов 

Докладывают: заместители председателей ГЭК по защите ВКР 

бакалавров, магистров и НКР аспирантов 

9. Итоги проведения летней промежуточной итоговой аттестации 

Института «Академия строительства и архитектуры» 

Докладывают: заведующие кафедрами Института «Академия 

строительства и архитектуры». 

10. О результатах архитектурно-строительного хакатона Института 

«Академия строительства и архитектуры» 

Докладывает: председатель жюри Цопа Наталья Владимировна, 

заведующий кафедрой ТОУС. 

11. Об утверждении комплекта билетов для проведения итоговой 

аттестации обучающихся по дополнительной профессиональной программе 

профессиональной переподготовки в 2024 г. 

Докладывает: Рыженко Елена Сергеевна – начальник учебно-

методического отдела Института «Академия строительства и архитектуры». 

 

  



ПЕРВЫЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию директора Института «Академия 

строительства и архитектуры» Меннанова Эльмара Меджидовича об итогах 

работы Института «Академия строительства и архитектуры» в 2023-2024 

учебном году. 

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить отчет об итогах работы Института 

«Академия строительства и архитектуры» в 2023-2024 учебном году. 

Результаты голосования – единогласно. 

 

ВТОРОЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: заместителя директора по учебной и методической работе 

Института «Академия строительства и архитектуры» ФГАОУ ВО «КФУ им. 

В.И. Вернадского» Бахтина Александра Сергеевича с отчетом по учебной 

работе института «Академия строительства и архитектуры» за 2023-2024 

учебный год. 

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить отчет по учебной работе института 

«Академия строительства и архитектуры» за 2023-2024 учебный год.  

Результаты голосования – единогласно. 

 

ТРЕТИЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заместителя директора по учебной и 

методической работе Института «Академия строительства и архитектуры» 

ФГАОУ ВО «КФУ им. В.И. Вернадского» Бахтина Александра Сергеевича об 

объеме учебной нагрузки Института «Академия строительства и 

архитектуры» на 2024-2025 учебный год. 

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить учебную нагрузку Института «Академия 

строительства и архитектуры» на 2024-2025 учебный год..  

Результаты голосования – единогласно. 

 

ЧЕТВЕРТЫЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заместителя директора по учебной и 

методической работе Института «Академия строительства и архитектуры» 

ФГАОУ ВО «КФУ им. В.И. Вернадского» Бахтина Александра Сергеевича о 

рекомендации к изданию и использованию в учебном процессе: 

- учебно-методическое пособие «Основные международные стандарты 

ISO при реализации политики качества в строительных организациях», 

авторы: Барыкин А.Б., к.т.н., доцент, Барыкин Б.Ю. к.т.н., доцент, рецензенты: 

Дворецкий А.Т., д.т.н., профессор, Дьяков И.М., к.т.н., доцент; 

- учебно-методическое пособие «Обработка результатов измерений при 

проведении экспериментальных исследований с использованием программы 

Excel», авторы: Барыкин Б.Ю. к.т.н., доцент, Барыкин А.Б., к.т.н., доцент, 

рецензенты: Дворецкий А.Т., д.т.н., профессор, Дьяков И.М., к.т.н., доцент; 

- учебное пособие «Особенности проектирования и строительства в 

Крыму», авторы: Барыкин А.Б., к.т.н., доцент, Барыкин Б.Ю. к.т.н., доцент, 

рецензенты: Федоркин С.И., д.т.н., профессор, Перминов Д.А., к.т.н., доцент. 



ПОСТАНОВИЛИ: рекомендовать к изданию и использованию в 

учебном процессе Института «Академия строительства и архитектуры» 

учебно-методическое пособие «Основные международные стандарты ISO при 

реализации политики качества в строительных организациях»; учебно-

методическое пособие «Обработка результатов измерений при проведении 

экспериментальных исследований с использованием программы Excel»; 

учебное пособие «Особенности проектирования и строительства в Крыму». 

Результаты голосования – единогласно. 

 

ПЯТЫЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заместителя директора по учебной и методической 

работе Института «Академия строительства и архитектуры» ФГАОУ ВО 

«КФУ им. В.И. Вернадского» Бахтина Александра Сергеевича о 

подготовленной дополнительной профессиональной программе 

профессиональной переподготовки «Ценообразование и сметное дело в 

строительстве» (форма обучения – заочная с применением дистанционных 

образовательных технологий) объемом 758 часов, разработчики: Цопа Н.В. – 

заведующая кафедрой технологии, организации и управления строительством, 

профессор, доктор экономических наук; Малахова В.В. – доцент кафедры 

технологии, организации и управления строительством, кандидат 

экономических наук, доцент; Акимова Э.Ш. – доцент кафедры технологии, 

организации и управления строительством, кандидат экономических наук, 

доцент; Ковальская Л.С. – доцент кафедры технологии, организации и 

управления строительством, кандидат экономических наук, доцент.  

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить дополнительную профессиональную 

программу профессиональной переподготовки «Ценообразование и сметное 

дело в строительстве» (форма обучения – заочная с применением 

дистанционных образовательных технологий) объемом 758 часов. 

Результаты голосования – единогласно. 

 

ШЕСТОЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заместителя директора по научной и 

инновационной деятельности Института «Академия строительства и 

архитектуры» Ветровой Натальи Моисеевны о подготовке комплекта 

документов по научным специальностям подготовки кадров высшей 

квалификации (аспирантура) Института «Академия строительства и 

архитектуры» для размещения на сайте ФГАОУ ВО «КФУ 

им. В.И. Вернадского». 

ПОСТАНОВИЛИ:  

1) информацию принять к сведению; 

2) руководителям научных специальностей подготовки кадров высшей 

квалификации (аспирантура) Института «Академия строительства и 

архитектуры» подготовить комплекты документов для размещения на сайте 

ФГАОУ ВО «КФУ им. В.И. Вернадского» к началу 2024-2025 учебного года. 

Результаты голосования – единогласно. 



СЕДЬМОЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заместителя директора по научной и 

инновационной деятельности Института «Академия строительства и 

архитектуры» Ветровой Натальи Моисеевны о подготовке к ежегодной 

международной научно-практической конференции Института «Академия 

строительства и архитектуры» «Методология безопасности среды 

жизнедеятельности: архитектура и строительство». 

ПОСТАНОВИЛИ:  

1) информацию принять к сведению; 

2) привлечь членов студенческого научного общества Института 

«Академия строительства и архитектуры» к подготовке и активному участию 

в ежегодной международной научно-практической конференции Института 

«Академия строительства и архитектуры» «Методология безопасности среды 

жизнедеятельности: архитектура и строительство». 

Результаты голосования – единогласно. 

 

ВОСЬМОЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заместителей председателей ГЭК по защите 

ВКР бакалавров, магистров и НКР аспирантов Института «Академия 

строительства и архитектуры». 

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить отчеты председателей ГЭК по защите ВКР 

бакалавров, магистров и НКР аспирантов Института «Академия строительства 

и архитектуры». 

Результаты голосования – единогласно. 

 

ДЕВЯТЫЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию заведующих кафедрами Института 

«Академия строительства и архитектуры» об итогах проведения летней 

промежуточной итоговой аттестации. 

ПОСТАНОВИЛИ: информацию принять к сведению. 

Результаты голосования – единогласно. 

 

ДЕСЯТЫЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию председателя жюри архитектурно-

строительного хакатона Института «Академия строительства и архитектуры» 

Цопы Натальи Владимировны о лучших ВКР выпускников по 

образовательным программам магистратуры: 

по направлению 08.04.01 Строительство: 

- Грицыка Сергея Витальевича за работу «Повышение качества и 

конкурентоспособности современных многоквартирных домов», научный 

руководитель Цопа Наталья Владимировна, д.э.н., профессор, заведующая 

кафедрой технологии, организации и управления строительством; 

- Масалыгина Алексея Геннадьевича за работу «Оптимизация несущей 

системы рекреационного здания на обводненных грунтах», научный 



руководитель Алексеенко Василий Николаевич, к.т.н., доцент кафедры 

геотехники и контсруктивных элементов зданий; 

- Ибраимова Биляла Диляверовича за работу «Численное моделирование 

железобетонных колонн со стальной коробчатой перфорированной 

арматурой», научный руководитель Перминов Дмитрий Андреевич, к.т.н., 

доцент кафедры строительных конструкций; 

- Безух Анастасию Игоревну за работу «Совершенствование методов 

воздухораспределения в складских помещениях», научный руководитель 

Ангелюк Илья Павлович, к.т.н., доцент кафедры инженерные системы в 

строительстве; 

- Лошкарева Дениса Андреевича за работу «Разработка 

портландцементного клинкера на основе шламов промывки диабазовых 

горных пород», научный руководитель Бахтина Тамара Алексеевна, к.т.н., 

доцент кафедры строительного инжиниринга и материаловедения: 

по направлению 07.04.04 Градостроительство 

- Светличную Анну Андреевну за работу «Принципы развития туристско-

рекреационного комплекса Джанкойского муниципального района», научный 

руководитель Горбачева Галина Викторовна, к.арх., доцент кафедры 

градостроительства. 

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить результаты архитектурно-строительного 

хакатона Института «Академия строительства и архитектуры». 

 

ОДИННАДЦАТЫЙ ВОПРОС. 

СЛУШАЛИ: информацию начальника учебно-методического отдела 

Института «Академия строительства и архитектуры» Рыженко Елены 

Сергеевны о утверждении подготовленных комплектах билетов для 

проведения итоговой аттестации обучающихся по дополнительной 

профессиональной программе профессиональной переподготовки 

«Промышленное и гражданское строительство» Института «Академия 

строительства и архитектуры». 

ПОСТАНОВИЛИ: утвердить комплекты билетов для проведения 

итоговой аттестации обучающихся по дополнительной профессиональной 

программе профессиональной переподготовки «Промышленное и 

гражданское строительство» в 2024 г. Института «Академия строительства и 

архитектуры». 

Результаты голосования – единогласно. 

 

 

Повестка дня исчерпана 

 

Председательствующий Ученого совета Э.М. Меннанов 

 

Секретарь Ученого совета 

 

Э.Ш. Акимова 
 


